

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviando de los de metalico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII.—NUM 2.288 DE LA MAÑANA.

MADRID VIRENES 9 DE SETIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIC NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer la real orden encargando al director de Correos Sr. Mena y Zorrilla el despacho de la subsecretaría de Gobernacion durante la ausencia del Sr. Elduayan.

En el periódico oficial apareció ayer la nueva instrucción adicional á la de 1.º de abril de 1855 para llevar á efecto lo dispuesto en real decreto de 1.º de agosto de 1852, sobre abono del interes de 5 por 100 anual que por el mismo se concede á los soldados reenganchados y voluntarios que depositaron sus fondos en el tesoro, y para la devolucion de cuotas de individuos que son declarados exentos del servicio.

El cónsul de España en Buenos Aires participa que á principios del año próximo pasado falleció en el Salto el subdito español D. Pablo de los Santos, natural de Ferrol ó de sus inmediaciones, sin haber hecho testamento, encontrándose en poder del Juez de paz del Salto la suma de unos 1,500 rs. próximamente, que resultan á favor de las personas que justifican su derecho á la herencia del finado.

El 19 del corriente, á las doce del día, tendrá lugar el sorteo para la amortizacion de 800 acciones de carreteras que deben recogerse en el año actual, de las que por valor de 30 millones de reales se crearon en 1.º de abril de 1850.

El 26 se verificará otro sorteo para la amortizacion de 600 acciones de carreteras de 4,000 rs. una, de las que por valor de 80 millones de reales se crearon en 1.º de abril de 1850 en virtud de la autorizacion concedida al gobierno, por la ley de 9 de junio de 1845.

La Gaceta publicó ayer la convocatoria para proveer en la Junta de estadística dos plazas de ayudantes temporeros para el servicio del avance forestal de la Península, dotadas con el sueldo anual de 6,000 rs. y la gratificacion de campaña.

Muy en breve se pondrán en escena en el teatro del Circo, las zarzuelas en un acto: *Rescate y esclavitud*, *Batalla de amor* y *Una revancha*, las cuales se están ensayando en dicho coliseo.

Para el debut del tenor Negrini, ajustado por la compañía del teatro Real, se cantará en dicho coliseo la ópera de espectáculo del maestro Petrella, titulada *Jone*.

Se están pintando además las decoraciones para la ópera *El último día de Pompeya*, cuyo libreto está tomado de la novela de *Balwer* del mismo título.

También ha empezado á pintar el señor Ferri las decoraciones para la ópera *La Mutta de Portici*, que será probablemente la primera que oiremos esta temporada en el regio coliseo.

Ha sido nombrado jefe de la remonta de Córdoba el coronel de reemplazo don Santiago Guerra y Medrano, para cubrir la vacante que deja D. Fernando Borrillo y Valle, que ha sido destinado para el mando del regimiento de lanceros de Sanguo.

So ha dicho en París que el discurso pronunciado por Mr. de Persigny á los individuos del Consejo general de Loire, y en el cual dijo que Napoleón III era el verdadero fundador de la libertad en Francia, era inspirado por el mismo emperador. Esto no es cierto, pues bien al contrario el discurso de Mr. de Persigny ha disgustado más que otra cosa en altas regiones, faltando poco para que se advirtiese al ex-ministro del interior que su exajerado celo en favor de la dinastía napoleónica ocasiona más perjuicio que beneficio.

De los numerosos manuscritos que ha dejado el célebre Sansimoniano Enfantin, una parte irán á parar á la Biblioteca del Arsenal, y otra la más delicada, la que no puede ser publicada, la conservará su hijo.

Dícese que el emperador Napoleón ha manifestado á sus ministros que quería abrir las Cámaras el día 2 de diciembre, y que por consiguiente podían preparar los presupuestos y los proyectos de ley que se hubieran de presentar al tiempo de inaugurarse las sesiones.

Se ha descubierto en Madagascar una conspiracion que bajo el supuesto de que Radama vivía tenía por objeto restablecerle en el trono. Noventa y nueve personas han sido presas con este motivo, y diez y ocho condenados á muerte han sido ejecutados.

En el despacho diplomático de lord Russell al gabinete prusiano, de que hace pocos días dimos cuenta, se insiste en la necesidad de apelar al sufragio universal en los ducados á fin de que dos ó trescientos mil slewigenses que hablan la lengua dinamarquesa, no sean separados de Dinamarca.

El príncipe Wassa, unico descendiente de la segunda línea ducal de los Götterp,

ha renunciado sus derechos á la corona del Schleswig y Holstein en favor del duque de Oldemburgo. Un hermano de este duque va á casarse con la hija tercera de la reina de Inglaterra.

La memoria presentada por el duque de Augustemburgo á la Dieta germánica para justificar sus derechos al trono de los ducados dano-alemanes es muy extensa y está destinada en gran parte á combatir las pretensiones del gran duque de Oldemburgo. La han redactado Mr. Samver y el profesor de derecho de la universidad de Kiel, Mr. Haenel. De veinte y tres facultades de derecho á quienes el duque de Augustemburgo ha pedido su opinion sobre la validez de sus derechos, veinte y dos han contestado y únicamente la de Rostock se ha negado á ello. La de Koenigsberg ha manifestado su sentimiento de no poder dar un dictamen motivado, porque uno de sus profesores lo habia ya dado, en una consulta sobre la cuestion de sucesion. Diez y seis facultades han manifestado categóricamente su opinion en favor del duque de Augustemburgo, y cuatro solo han hecho declaraciones generales.

El correo llegado de la isla de la Reunion confirma la noticia de la revolucion ocurrida en Madagascar. El primer ministro no ha sido asesinado, pero sí degradado. Se ignora todavía el nombre de su sucesor.

Dicen de Siria que Bédé-Bey, hijo del califacan, se encuentra á tres leguas de Alejandreta, con 2,000 montañeses bien armados, para castigar á los autores de los últimos desórdenes.

La Gaceta austriaca niega terminantemente que el gobierno prusiano haya contraido el compromiso de apoyar á Austria, caso de estallar la guerra en Italia, ó una sublevacion en Hungría, y asegura que es ridiculo interpretar de este modo los hechos que están ocurriendo.

En vista de la enérgica resistencia opuesta por los plenipotenciarios daneses á las duras condiciones financieras que Austria y Prusia imponen á Dinamarca, y atendiendo á que esta resistencia retardaba los trabajos de la Conferencia, las dos grandes potencias alemanas han declarado que si para el 15 de setiembre no estaba firmada la paz, romperian inmediatamente las hostilidades. La Conferencia ha reanudado sin tardanza sus sesiones.

El emperador de Méjico ha publicado un decreto arreglando el cuerpo diplomático, por el cual se establecen las siguientes legaciones fijas:

En Viena y la confederacion germánica: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con sueldo anual de doce mil pesos; y para gastos de viaje y establecimiento, 10,000 pesos.—En París: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con sueldo anual de 12,000 pesos; y para gastos de viaje y establecimiento diez mil pesos.—En Bruselas y Londres: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con 12,000 pesos anuales.—Para gastos de viaje y establecimiento, 10,000 pesos.—En Roma: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con sueldo anual de 8,000 pesos.—Para gastos de viaje y establecimiento, 5,000 pesos.—En Madrid y en Lisboa: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con sueldo de 8,000 pesos.—Para gastos de viaje y establecimiento, 5,000 pesos.—En Turin y la confederacion helvética: Enviado extraordinario, ministro plenipotenciario, con sueldo de 8,000 pesos al año.—Para gastos de viaje y establecimiento, 5,000 pesos.

Cada una de estas legaciones tendrá: Un primer secretario, con sueldo de 3,000 pesos fuertes, y para gastos de viaje recibirá 1,500 pesos.—Un segundo secretario, con 1,500 pesos anuales, y para gastos de viaje se le ministrarán 750.—Los agregados que hubiere no disfrutaran sueldo ni asignacion alguna.

El festivo escritor Sr. Martinez Villergas ha debido salir de la Habana uno de estos dias con direccion á la Península. Segun anunció á su salida de la isla de Cuba, va á fijar su residencia en Santander.

Parece que el Sr. Olózaga vuelve á presentarse candidato para la presidencia del comité central progresista. Si esta noticia se confirma, añade el colega que la publica, el general Espartero será elegido por gran mayoría presidente de esa asociacion política.

Parece que el Sr. Tassara, representante de España en Washington, ha desistido de su viaje á la Peninsula, por creer su presencia necesaria en aquella capital.

El Pueblo dice que han venido á Madrid varios comisionados de provincia con el objeto de gestionar lo conveniente para la vuelta á España de la reina Cristina.

El Contemporáneo de ayer niega que el Sr. Llorente se mezcle ni tenga participacion alguna en los amañes que pue-

dan hacerse para promover una crisis ministerial, como daba á entender La Libertad.

Parece que el Sr. Nocedal defenderá al Sr. Loreda, autor del discurso que publicó la prensa bilbaina, y que fué denunciado. El Sr. Loreda no ha sido reducido á prision como indicaba un diario de Bilbao.

Ha llegado á Leon la señora del ministro de Hacienda, hospedándose en casa del Sr. Ovalle.

Anteanoche fué obsequiada con una gran serenata.

Los periódicos franceses llegados ayer desmientan la noticia de una próxima entrevista entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia en Baden.

Los periódicos de la mañana, han acordado no salir á luz hoy por motivo de la solemnidad del día de ayer.

S. M. el Rey salió en la mañana de anteaer de Cintruénigo; pasó por Tudela á las dos y media de la tarde, y á las cinco y cuarenta y cinco minutos llegó á Zaragoza y se trasladó á la iglesia del Pilar, en medio de grandes demostraciones de entusiasmo, iguales á las que han tenido lugar en todos los pueblos del tránsito.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las tres de la tarde del día 10 del corriente para salir del real sitio de San Ildefonso con direccion á Madrid, á donde deberá llegar á las seis y media, acompañada de su agosto esposo y escoltos hijos.

La Gaceta publicó ayer un real decreto concediendo á D. Joaquin Malcampo y Queoga, nacido en el imperio chino, la naturalizacion en estos reinos que tiene solicitada; entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase con arreglo á las antiguas leyes de la monarquía.

El gobernador superior civil de Cuba participa á este ministerio en 15 de agosto último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario es tan satisfactorio como permite la estacion.

En Córdoba han sido decomisadas 500 arrobas de atun, por encontrarse en mal estado.

Escriben de Málaga, que van tocando á su término las grandes obras del túnel de la Culebra. Sabido es que la naturaleza del terreno que ha habido que perforar, ha ofrecido tales y tamañas dificultades por uno y otro hundimiento, que se creia casi imposible poder hacer una obra de tal género que ofreciese las seguridades apetecidas. Pero la ciencia y la perseverancia han triunfado, y dentro de poco el túnel de la Culebra dejará de ocupar la atencion de la empresa constructora, pues será un hecho consumado. Continúanse los trabajos con actividad en toda la línea; y parece indudable que para fines de diciembre la locomotora correrá desde Málaga á Córdoba.

El célebre sansimoniano Enfantin que acaba de morir en París, no ha muerto pobre, segun se habia dicho, puesto que á uno de sus herederos le ha dejado la no insignificante suma de 450,000 francos.

Algunos periódicos extranjeros han anunciado prematuramente el nombramiento de Mr. Meglia, Nuncio de Su Santidad en París para desempeñar igual cargo en Méjico. Se asegura que el designado para representar á la Santa Sede en el nuevo imperio mejicano será monseñor Ledochowski, Nuncio de Su Santidad en Bruselas.

Una carta particular de Méjico asegura que el gobierno teme una coalicion de los conservadores con los republicanos, siendo otra de las graves dificultades con que tropieza la de los bienes eclesiásticos, cuestion que mas tarde ó mas temprano se ha de resolver, disgustando al partido clerical ó al liberal conservador.

El gobierno francés ha concedido ó va á conceder á nuestra compatriota la duquesa de Malakof una renta anual de veinte mil francos.

Espérase en París al ex-ministro dinamarqués Mr. Hall, á quien sucedió en el poder el obispo Mourad. Mr. Hall es uno de los jefes del partido escandinavo y en el mundo oficial se asegura que ha aceptado una mision oficiosa para París en el sentido de las ideas escandinavas. Asígúrase que estas ideas encuentran mucho eco en el gobierno francés.

Se ha autorizado al brigadier de caballería D. Pedro Antonio Sartorius y Tapia para que pueda fijar su residencia en esta capital, en situacion de reemplazo.

Ha obtenido un mes de licencia para pasar al vecino imperio, con el fin de restablecer su salud, algun tanto quebrantada, el brigadier de infantería D. Juan de Lesca y Fernandez, gobernador militar de la provincia de Vizcaya.

Se ha concedido dos meses de licencia para esta corte al coronel jefe de estado

mayor del distrito de Galicia, D. Pedro Sisternes y Bermudez de Castro.

Se ha concedido la vuelta al servicio, interin cumple la edad reglamentaria que para el retiro forzoso está designada, al coronel del cuerpo de estado mayor de plaza, retirado en esta corte, D. Francisco de Valicourt y Alvarez.

El Sr. D. Juan Tarraga y Arias, auditor de guerra honorarie y fiscal del juzgado de guerra de la capitania general de Santo Domingo, ha sido ascendido al empleo de auditor de guerra, debiendo continuar desempeñando, en comision, el citado cargo de fiscal.

En el teatro de la Reina, de Gerona, funcionará este año una compañía de zarzuela.

El Comercio de Barcelona ha ofrecido sus columnas á todos los obreros que soliciten trabajo, anunciando gratuitamente sus pretensiones.

En el teatro de los Campos Eliseos de Barcelona ha debido estrenarse ayer la ópera nueva en España, del maestro Cagnoni, titulada *El Valle de Andorra*.

Dentro de dos ó tres dias se anunciarán las oposiciones á la direccion de la escuela normal de maestras de Granada, dotada con 8,000 rs. vn. de sueldo.

Dice un periódico que no pasará el mes de setiembre sin que hayan desaparecido las autorizaciones que existen para que las escuelas se suscriban á los periódicos.

La señora Penco, que vendrá pronto á Madrid, se ha despedido del público gaditano con la ópera *Norma* y el *Adios á Cádiz*, que le hicieron repetir.

Asegúrase que Mr. Bismark ha logrado convertir á su política al gobierno de Baviera, y que esta potencia ajustará su política en adelante á la de las dos grandes potencias alemanas, dejando de ser el lazo de union entre los gobiernos secundarios de Alemania. Al mismo tiempo se dice tambien que al rey de Wurtemberg, actualmente en Ostende, le ha cogido de nuevas el proyecto que se le atribuya de ponerse al frente de dichos Estados de segundo orden, para contrabalancear en la Dieta de Francfort la influencia de Austria y Prusia. El rey de Wurtemberg no se ocupa por ahora mas que del proyecto de variar el uniforme á su ejército.

Decididamente puede asegurarse que no se verificará la anunciada entrevista entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia, en Baden.

Asegúrase que en la isla de Madagascar se verificará pronto una revolucion radical y favorable á la política francesa, que permitirá realizar los planes de colonizacion empezados á ejecutarse en tiempo del rey Radama II.

Ya se han fijado por la comision nombrada al efecto los nuevos límites de Dinamarca, quedando solo por hacer en este punto las rectificaciones de escasa importancia que exija la configuracion del terreno. La comision de Hacienda sigue, sin embargo, experimentando graves dificultades para cumplir su cometido por la mala inteligencia que reina acerca de esta cuestion entre los representantes alemanes y dinamarqueses.

El gobierno austriaco va á crear en Venecia un Tribunal Supremo de Justicia para el Véneto. Ignórase todavía cómo estará organizado.

Créese en Londres que los jefes de los gobiernos de Austria y Prusia han firmado un tratado para arreglar la ocupacion de los Ducados despues de la conclusion de la paz, pero no se da crédito á que se haya discutido ni entre los ministros, ni entre los soberanos la cuestion de dar Prusia garantias al imperio austriaco para la conservacion de sus posesiones en Italia.

Los miembros slayos del Reichsrath austriaco, no asistirán á la apertura de las sesiones que se verificarán el 5 de noviembre próximo. No se trata de convocar la Dieta húngara este año.

Durante la noche del 31 de agosto al 1.º de setiembre, se han verificado en las inmediaciones de Belfast, nuevas manifestaciones del partido orangista, quienes han roto los vidrios de algunas casas católicas; pero habiendo llegado pronto las tropas al lugar de los desórdenes, estos se apaciguaron en breve.

Ha empezado á ensayarse en el teatro francés una nueva obra dramática de Mr. Emilio Augier, que hasta ahora se titula *Un inventor*; pero que probablemente cambiará de título antes de ponerse en escena.

Cartas de Nueva York dicen que se ha descubierto una nueva conspiracion en Indiana. Se habia fundado allí una sociedad secreta compuesta de personajes influyentes y de altos funcionarios. Los asociados habian tomado el título de hi-

jos de la libertad. Se han hecho numerosas prisiones y se han cogido en Nueva-York armas y municiones destinadas á los miembros del complot.

En los ducados dano-alemanes abundan de un modo extraordinario las manifestaciones, cuyos objetos pueden resumirse en los siguientes: 1.º adhesion á las resoluciones tomadas en la Asamblea de Neumunster; 2.º pedir una representacion nacional para el Schleswig Holstein en las negociaciones de la paz, y 3.º protestar contra la intervencion de Mr. Scheel-Plessen, nombrado, sin justo título, para representar á los ducados en las cuestiones financieras, pues ni aun representante puede ser de los intereses materiales del pais, teniendo, como tiene, todas sus posesiones en territorio dinamarqués.

Parece que, á consecuencia de las cuestiones suscitadas en Tarasa con motivo del establecimiento de padres Escolapios, han dimitido los tres tenientes de alcalde de aquella poblacion.

Ha fallecido recientemente en una casa de campo cerca de Marsella el señor Prat, que habia desempeñado por muchos años el consulado de España en aquella plaza.

Uno de los últimos dias de la pasada semana se suicidó por estrangulacion colgándose de una viga del techo, un fabricante en Granellers, víctima á lo que parece de una enajenacion mental. Era vecino del propio pueblo y parece que habia varias veces intentado poner fin á sus dias.

Se ha abierto expediente justificativo de los servicios que ha prestado en esta capital D. José Fernandez Carretero, subdelegado de medicina y cirujia del distrito del Centro, durante las epidemias coléricas de los años de 1854 y 55, y ademas en las cárceles, junta municipal de Beneficencia, en la de Damas, en la administracion de justicia, y por último, como subdelegado de sanidad.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina de la Universidad de Granada, dos plazas de profesores clínicos, dotada cada una con el sueldo de 6,000 rs. anuales, las que deben proveerse mediante oposicion entre los doctores ó licenciados en la espresada facultad, segun lo resuelto por real orden de 2 de julio de 1862.

En la misma Universidad hay vacantes de ayudantes facultativos para las clases prácticas y experimentales, dotadas cada una con el sueldo de 3,000 rs., y con destino una á las clínicas, otra á la asignatura de medicina legal y toxicología, y la otra á las de anatomía.

Se hallan vacantes, segun anuncio de la Gaceta de ayer el destino de asesor del juzgado de la ayudantia del distrito de Luanco, y el de escribano del mismo.

Segun *El Angel del Hogar*, es muy lindo traje para casa al levantarse, en la estacion presente, una bata de piqué gris claro, guarnecida en el bajo de la falda con algunas patas de piqué anteaer y bordado en soutache negro.

Para vestir, despues de concluida la toilette, un traje de alpaca azul claro, bordado de soutache negro, con su larga cascaca abierta en el pecho, que deje ver una linda camiseta plegada, de esas que son tan bonitas y tan baratas.

El cuerpo *Imperio*, segun un periódico de modas, va ganando mucho terreno, y le han adoptado ya nuestras mejores modistas: es de talle redondo, liso y bastante corto; para subirle aun mas, se llevan ahora unos anchos cinturones brochados con grandes hebillas de azabache, nácar, acero, oro ó plata; auguramos para muy en breve el traje corto, del que ya hemos visto algunos ejemplares en Biarritz.

El domingo, dice un periódico de Bilbao, llamaba la atencion de las gentes que se hallaban en las Arenas, un enano sumamente pequeño, que vestido con uniforme militar, y apoyado en dos muletas, imploraba la caridad pública. Entre otras notables particularidades, este enano solo tiene dos costillas; sus rodillas carecen de juego alguno; tiene cuatro caderas y ninguna articulacion en las manos. Examinado en el colegio de San Carlos, en Barcelona, se cree que tenga dos corazones, puesto que tiene doble palpitation.

Anteaer tomó posesion del cargo de contador general de la Caja de Depósitos, D. Antero Oteiza, antiguo jefe de administracion de la direccion de contabilidad del ministerio de Hacienda.

El 10 del corriente quedan abiertos al público los baños termales de Albama de Murcia.

Se nos ha informado, dice un periódico de Sevilla, que en el término de Palma del Río anda vagando un desertor de presidio llamado Pacheco, el cual pernocta ya en uno ya en otro cortijo, donde sus dueños no solo le consenten, sino que le agasajan facilitándole cuanto ne-

cesita y desea, sin duda por temor de que les haga un desaguiado.

Un caballo que procedente de Madrid llegó a Alicante...

Se han desembarcado en Barcelona 150 sacos de cal hidráulica...

Tenemos á la vista, dice un periódico de Cataluña, una carta de Guilmóns...

El último correo de la Habana ha conducido á la Península los siguientes pasajeros:

Sres. D. Casto Mendez Nuñez y un criado, José Quintas y Sevari, Pedro del Castillo, Manuel R. Velva, Clemente J. R. Ferreira, Matías Abal, José Ramon Lorenzana, José Mary y Leon, Francisco Martínez, Simon Ruiz, Antonio del Hierro, Rafael Teres, Federico Macías, Gumerindo Fernandez, Isidro Rodriguez, y la señora doña María Brito Florez.

Segun comunicacion del capitán del puerto de San Sebastian, de fecha 13 de agosto último, la variacion de la aguja en el mismo, deducida de varias observaciones hechas en diferentes localidades, es de 21° 32' NO.

Asimismo participa, que el dique que se construia desde el año 1848 en la parte S. de los muelles, está ya abierto al servicio público y habilitado casi por completo, permitiendo la entrada en él, en pleamares vivas, á buques con calado hasta de 14 pies y 4 pulgadas de Burgos.

La Iberia inserta ayer una larga carta del Sr. Ruiz Zorrilla, en la que pinta con los colores más negros la situacion y proclama, como es natural, las escelerencias del partido progresista.

Ayer se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York, 27. Se espera de un momento á otro el cambio de gabinete.

Varios abolicionistas han pedido al presidente Lincoln que Fremont retirase sus candidaturas, y convocase una convencion para nombrar un candidato republicano.

Las pérdidas del general Grant en los últimos combates ascienden á 5,000 hombres.

Paris, 7 (por la tarde.—Recibido á las nueve de la noche).

Fredensburg, 6.—El príncipe de Gales y su esposa han llegado aquí en compañía del Czarevitch, el príncipe heredero de Rusia.

Francfort, 7. La emperatriz de Francia ha pasado por aquí, al medio día, en direccion á Schvvalbach.

Anteanoche se reunieron en el ministerio de la Guerra los ministros residentes en Madrid.

Dice el periódico progresista La Nación:

Se asegura que O'Donnell no querría formar ministerio, sino con la condicion de que se disolvieran inmediatamente las Cortes y se mandara rectificar de nuevo las listas electorales.

El general O'Donnell no ha manifestado ni ha tenido que manifestar con qué condiciones entraria á formar gabinete. Cuantos le tratan oyen de sus labios, que su mayor deseo es vivir separado de los negocios públicos.

Han sido curados anteaer en la casa de socorro del segundo distrito, dos sujetos, de oficio carpintero, los cuales poco antes de las siete de la noche se habian caido al suelo desde uno de los pisos de una obra que se está levantando en la calle de Santa Teresa.

En la misma casa ha sido auxiliado

un niño de unos diez años de edad, jugando sin duda, fue herido por otro, no se sabe si con un corta-plumas.

El Espiritu Público dice que sabe de un modo positivo, que hace mas de dos meses que el Sr. Ulloa no es virtualmente ministro.

El Sr. Ulloa, segun nuestras noticias, es de los hombres malos apegados al poder; pero ni un solo día ha dejado de desempeñar asidua y dignamente su ministerio.

El Independiente interpreta del modo siguiente la noticia que dimos anteaer negando la crisis ministerial:

«Es prematura la noticia de la crisis, cuando se reunan todos los ministros en Madrid, y traten las graves cuestiones que han de resolver, sustentarán distintos pareceres; y entonces será inminente un cambio ministerial; porque ninguno de los ministros está dispuesto á ceder. Esto tardará aun ocho días. Tal es la verdadera interpretación de las palabras de LA CORRESPONDENCIA.»

LA CORRESPONDENCIA no ha querido decir sino lo que ha dicho: que hoy no hay crisis; y que si los ministros no llegan á estar conformes sobre alguna cuestion, puede haberla lo mismo dentro de un año que dentro de una semana. Ni mas ni menos.

Se han concedido honores de jefe de administracion á propuesta de la Direccion general de Aduanas, que es quien mejor ha podido apreciar sus servicios, al Sr. D. Juan B. Monserrat, administrador que fué de la Aduana de Cartagena.

Al hablar LA CORRESPONDENCIA de las malas condiciones con que navegaba el vapor Ibro refiriéndose á un periódico de Tortosa, no se acordó ni tenia para qué acordarse del vapor del mismo nombre que hace sus viajes entre Marsella y Cádiz. Aludía á otro vaporcito de navegacion fluvial que presta sus servicios entre Barcelona y Escatron, y razón por la cual no comprendemos porque se ha dado por aludido el Sr. D. Joaquin Casanovas en el comunicado que insertamos ayer. Hoy debemos añadir, que segun una carta que nos dirigen los señores Mata, Ferrant y compañía, no es cierto lo dicho por el periódico de Tortosa, el cual ha rectificado su noticia, pues no es exacto que el vapor Ibro perteneciente á estos señores se encuentre en malas condiciones para navegar, como ha resultado de un reconocimiento facultativo.

Parace ser que en el tratado de comercio ajustado entre los gobiernos francés y pontificio hay una cláusula en que se dice que las ventajas concedidas á las actuales provincias del Papa se estenderán á las Marcas y á las Legaciones, caso de recuperarse el Pontificio. El gobierno italiano, alarmado por esta cláusula y para contrarrestar el efecto moral que debe producir en la península, habia pedido al francés que se previese por otro artículo el caso en que los actuales Estados pontificios vinieran á formar parte del reino de Italia; pero el gabinete de las Tuillerias ha contestado solo vagas generalidades, no accediendo á lo que pretendia el gobierno de Turin.

La familia real de Nápoles vive muy retirada en Albano. A la reina, sobre todo, se la ve raras veces, y se asegura que se esfuerza para convencer á su esposo á que abandone Italia, yéndose á Alemania.

Ha llamado mucho la atencion y producido cierta sensacion entre los amigos de la unidad italiana el hecho de que durante el mes de agosto los representantes de Prusia y Rusia cerca de la Santa Sede han hecho varias visitas á Francisco II.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo los jefes y oficiales que regresen de los ejércitos de Ultramar sin haber cumplido el tiempo prefijado en las expresadas disposiciones vigentes, no tienen derecho al grado ni uso de las insignias del empleo que obtuvieron al ser destinados á servir en aquellos deminios.

Habiendo sido autorizado el teniente coronel del cuerpo general de Ingenieros D. Fernando Reocho y Fuentes, para pasar al servicio de una compañía de ferrocarriles, quedando de supernumerario en el mismo cuerpo; se ha dispuesto que dicha plaza la ocupe el de igual clase, que en la actualidad se halla escuente, D. José Falces y Azava, procedente de la isla de Cuba.

Se ha concedido permuta de destinos á los tenientes coronels del cuerpo de Estado Mayor de plazas D. Juan Perez y Jauregui, sargento mayor de la plaza de Mahon, y D. Luis Planas y Nadal, que desempeña igual cargo en la de Valladolid.

El 15 del actual, á la una del día, se ha de verificar á presencia de la junta el sorteo para la amortizacion de las nueve acciones de carreteras, que segun lo consignado en la ley de presupuestos del corriente año, deben recogerse de las que existen en circulacion ya canjeadas procedentes de la emision de 20 millones de reales, que autorizó el real decreto de 13 de agosto de 1852, y quedaron reducidas á 1.220,000 rs. por la ley de 25 de julio de 1853.

Por el correo recibimos las siguientes noticias del Perú, que nos anticipó el telégrafo:

«El gobierno peruano ha tenido que presentarse ante las Cámaras dispuesto á defender sus derechos y pronto á hacer la guerra á España. Continuaban el alis-

tamiento de voluntarios para la marina y los preparativos militares.

—Se habian recibido en Lima cartas de Panamá, dando á conocer las primeras discusiones que hubo en las Cortes españolas y las bases de arreglo propuestas por el Sr. Pacheco. La opinion pública continuaba, sin embargo, exigiendo que España abandonase las islas Chinchas antes de la apertura de las negociaciones.»

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 8. El «Monitor» publica, en su número de hoy, los decretos imperiales nombrando al mariscal Mac-Mahon, duque de Magenta, gobernador general de la Argelia, y al general Martimprey, que hasta ahora habia llenado las funciones de gobernador general Interino, senador del Imperio.

Nueva-York, 27. La situacion financiera es mas grave que nunca.

Los gastos diarios no pueden ser compensados con los ingresos en manera alguna. Ninguna de las obligaciones del Estado ha sido satisfecha desde hace seis meses.

Situacion semejante traerá serias consecuencias al momento que los espiritus dejarán de ser preocupados por la lucha electoral.

Nos escriben de Cádiz manifestándonos que aun no se han presentado á la autoridad de aquella plaza el teniente y los sargentos complicados en la causa del regimiento de Saboya, que fueron destinados al ejército de Ultramar, y que ya debian encontrarse en Cádiz para hacer su embarque.

Con motivo de las fiestas que en el día de ayer se han celebrado en el vecino pueblo de Valtecas, han salido por el ferrocarril del Mediterráneo gran número de personas con direccion á este punto; por lo que es de suponer que habrá habido la animacion que en los años anteriores.

La empresa de los Campos Eliseos está haciendo grandes preparativos para que la última funcion de pólvora que tenga lugar en la presente temporada en sus deliciosos jardines sea de lo más escogido y variado que pueda inventar el arte pirotécnico.

Ayer hemos recibido por la vía de Inglaterra de nuestro corresponsal en la Habana la siguiente interesante comunicacion:

«HABANA 15. De algunos años á esta parte venia creciendo en los campos de Cuba el número de malhechores, haciéndose inseguros no solo los caminos sino las mismas habitaciones rurales; y eso á pesar de las repetidas ordenes de la autoridad superior de la isla. Los asesinatos, los robos y hasta los incendios de los ingenios eran ya ocurrencias diarias, cuando nuestro actual capitán general, bien persuadido de cual era la causa de ese estado de cosas, dictó á las autoridades jurisdiccionales las ordenes severas que el caso exigia, y tal es el efecto que ellas han producido que en la mayor parte de la isla se puede andar hoy por los campos á cualquier hora del día sin el menor temor. La persecucion que se hace á los malhechores es incesante, y á la fecha han caido ya en poder de la justicia, vivos ó muertos, algunos de los que mas terror infundian de uno á otro extremo de la isla, siendo de notar que los particulares son los primeros que dejan el trabajo para perseguir á los bandidos tan pronto como oyen la señal de alarma, desde que han visto á los tenientes gobernadores dando el ejemplo al frente de las fuerzas perseguidoras. Los honrados vecinos de los campos no saben cómo agradecer al excelentísimo señor marqués de Castell-Florit el imponderable beneficio de la seguridad que van disfrutando en vidas y en propiedades.»

Antes de pasar á ocuparme de los vecinos países, daré á Vd. en breves palabras dos noticias sensibles: una es el fallecimiento del Sr. D. José María Escudero, fiscal primero de esta real Audiencia, y persona dignísima, de excelente trato, de notable instruccion y de probidad reconocida; la otra es, que el 3 del corriente una manga de viento, acompañada de fuertes aguaceros, hizo notables estragos en varios cuarteles de los partidos rurales de Pinar del Rio y de San Juan y Martínez. Derrubó casas, destruyó sembrados y causó la muerte de varias personas. Por lo demás el año se presenta bastante bueno para los ingenios de azúcar.

De Santo Domingo na hay noticias de bulto, pero las recibidas hasta el día, anuncian como probable la completa pacificacion de la isla por todo este mes. Segun una correspondencia de la capital, los rebeldes hacen proposiciones para su rendicion y no quieren combatir mas. Están cansados, agrega, de los muchos sufrimientos y privaciones que padecen, y como no cuentan con el auxilio material de los haitianos, ofrecen reconocer á nuestro gobierno si éste los perdona.

Lo cierto es, dice otra correspondencia que de Azúa nos escriben con fecha 21, que habian llegado varios habitantes de Barahona y de Neyba á someterse al gobierno, y que éstos presentados describen á los rebeldes ya enteramente abatidos, privados de todo, y sin esperanza ni valor.

«No podremos esperar, en vista de eso, que la rebelion muera en el término señalado?»

La obra de la regeneracion adelanta en

Méjico, aunque debo decir que el nuevo emperador parece que encuentra á unos tropiezos mayores de lo que se creia, y aun se dice que el clero le opone algunos sordamudos. Sin embargo, ello es que sus tropas triunfan por todas partes, y que siguen adhiriéndose al nuevo orden de cosas muchas personas importantes, entre otras los generales Uruga, Caamaño y O. Floran, segun lo dice la última reseña oficial enviada á los ministros mejicanos residentes en el extranjero. La adhesion de Uruga es de suma importancia, pues ese era el jefe de más prestigio que le quedaba á Juarez.

En cuanto á los Estados-Unidos, de donde tenemos fechas hasta el 9 del corriente, aun no habia caido Atlanta en poder de los federales, y por otra parte estos habian sufrido un buen descalabro en frente de Petersburg. A mayor abundamiento, los confederados han invadido el Estado de Pensylvania con fuerzas numerosas. Las noticias políticas no son tampoco muy favorables para el Norte. La proclama de Mr. Lincoln para el alistamiento de los 500,000 hombres ha causado profundo disgusto, y aun algunos periódicos se han aventurado á pronosticar un levantamiento popular si se lleva á cabo dicha quinta. En cuanto á la cuestion financiera, cada día se hace más difícil, y nadie sabe cómo saldrá de sus grandes apuros el ministro de Hacienda.

P. S. Un accidente inesperado me impidió enviar esta por el vapor-correo nacional; pero al remitirla por la vía del Norte oree que no se perdería mucho tiempo, si ya no es que llega antes que la correspondencia conducida por dicho vapor.

Esa ocurrencia me permite agregar algunas noticias no escasas de interés. En primer lugar la Goeta ha publicado el estado de la recaudacion de aduanas en julio último, y de él resulta un total de 1.177,178 peses 88 1/4 céntimos, ó sea un aumento de 269,003 peses 24 céntimos sobre la recaudacion de igual mes de 1853; bien entendido que solo hubo baja (2,553 peses 83 céntimos) en la aduana de Guantánamo, y que falta por agregar á ese total la recaudacion de la de Santa Cruz, que segun tengo entendido ofrece aumento tambien.

En segundo lugar hemos recibido, por un vapor llegado ayer, la noticia de haber penetrado una escuadra federal en la bahía de Mobile, de modo que pronto oiremos algo de la tema de esa ciudad, ó de la derrota de esa escuadra, si bien en el combate que esta dió para forzar la entrada de la bahía destruyó algunos de los monitores con que contaban los confederados para la defensa de la ciudad. En cambio se dice que las armas del Sur habian logrado nuevos triunfos en Georgia.

A la gran festividad que ayer se celebraria en el santuario de Covadonga asistia el general Prim, acompañado de varios de sus correligioneros políticos de Oviedo.

Ha oido augurar un periódico de Bilbao que en el puerto de Santurce se va á construir inmediatamente una excelente dársena donde tengan seguro abrigo durante los temporales las barcas del gremio de pescadores y los demás buques que allí se refugien. La dársena actual es tan insegura, que en los grandes temporales hay que retirar de ella á brazo las barcas que se harian astillas en el agua. Asegúrase que el señor Murrieta costeará en gran parte esta utilísima obra, y no lo extrañaremos, porque son públicos los grandes beneficios que al Sr. Murrieta debe el lindo pueblo de Santurce. Hoy mismo se está construyendo allí, á expensas del mismo capitalista, un gran edificio á donde debe trasladarse el colegio de educandas dirigido por las Hermanas de la Cruz y fundado como la escuela náutica por los señores Murrieta.

En el puerto de Barcelona se han colocado siete boyas cuya descripcion y particularidades son las siguientes: Cuatro boyas-valizas, cónicas, pintadas á fajas verticales encarnadas y blancas, terminadas por un vástago y globo pintado de blanco, que señalan la configuracion de la barra; y sus situaciones y demoras con respecto al centro de la misma barra, se expresan á continuacion; La del E. al N. 71° E. distancia 106 brazas, fondeada en 18 pies de agua. La del S. al E. 19° E. distancia 80 brazas, fondeada en 19 pies de agua. La del O. al S. 71° O. distancia 106 brazas, fondeada en 15 pies de agua. La del N. al N. 34° O. distancia 81,5 brazas, fondeada en 18 pies de agua. Tres boyas de amarra, cilíndricas, pintadas de encarnado con una faja blanca horizontal, que se destinan para amarrarse y espírase los buques, las cuales se han asegurado con fuertes cadenas y roscas Michel al fondo del puerto, consiguiéndose por este medio prestar á las embarcaciones mayor comodidad para la entrada y permanencia en el puerto. Las demoras son verdaderas. Variacion 17° 30' NO.

La compañía que ha de actuar en el teatro de Variedades de Zaragoza se compone del siguiente personal: Primera actriz: Doña Francisca Zafra. —Otra primera y dama jóven: Doña María Liron. —Primera característica: Doña Jacinta Cruz. —Otra primera dama jóven: Doña Josefa Ruga. —Primera graciosa: Doña Inés Rodriguez. —Segunda dama jóven: Doña Josefa Tava. —Segunda característica: Doña Adela de Miguel. —Primer actor y director de escena: D. José Fidel Lopez. —Primer actor y director del género cómico: D. Francisco Huerta. —Primeros galanes jóvenes: D. Juan Mesa y D. José Cruz. —Primer actor de caracter: D. Miguel Cepillo.

Segundo galan: D. José Bravo. —Primer barba: D. Alejo Miguel. —Segundo gracioso: D. Casimiro Leon. —Actor generico: D. Rafael Llanos. —Segundo galan jóven: D. Alfredo Miguel.

Ademas cuenta con otros actores subalternos.

Anteaer tarde hubo una reyerta en la cárcel del Saladero entre dos presos, resultando uno de ellos, segun hemos oido, mal herido en la espalda. El otro fué conducido inmediatamente al calabozo, dándose parte de tade al juzgado de guardia.

Anteaer ha sido llevado á la cárcel por orden del inspector de vigilancia del distrito de Buenavista, un sujeto que se habia presentado en la loteria de la calle de Alcalá á cobrar un décimo falso de 200 reales, diciendo correspondia al último sorteo.

La compañía de ópera contratada por Mr. Bagier, para que actúe en los teatros de Paris y Madrid durante la temporada próxima, es la más completa quizá que pudiera organizarse, como lo demuestran los siguientes nombres.

Primeras damas: Lagrange, Adomali, De Brigni, Charton-demeure, Marchisio, Patti, Penco, Spacia, Bodogni, Vander Bech, Vitali.

Tenores: Fraschini, Negrini, Baragli, Nicolini, Nandan, Corsi.

Barítonos: Aldigieri, Agnesi, Delle-Sedio, Fagotti, Sterlini, Zachi.

Bajos: Antonucci, Joli, Marchets, Selva, Vairó.

Ademas hay contratadas dos bailarinas para Madrid y dos para Paris, cuyos nombres ignoramos todavia. En el teatro Real empezarán la temporada la Penco, la Spacia, y las dos hermanas Marchisio.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 8. El «Monitor» publica los nombramientos de los generales Mac-Mahon para gobernador de la Argelia, y de Martimprey para el cargo de senador.

El periódico el «Progrés» de Lyon dice que ha habido desórdenes en Madrid.

Ha vuelto á Madrid el Sr. Montemar, director de Las Novedades.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 822 fanegas de trigo, de 44 á 31 1/2 rs.; la cebada de 27 á 28, y la algarroba á 30 rs.

Ha sido trasladado D. Juan Travado de administrador jefe que era de la fábrica de tabacos de Alicante á la de Valencia, con igual cargo.

Ha sido nombrado abogado de la Beneficencia de Granada D. Juan Bautista Enriquez, magistrado cesante de aquella audiencia, y gobernador que ha sido de varias provincias.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Zaragoza, 8. S. M. el Rey sigue siendo objeto del entusiasmo del pueblo. Mañana á las nueve saldrá de esta capital para Alhama, donde descenderá hasta las diez de la mañana del día 10, en que saldrá para Villalba, en cuyo punto se reunirá con S. M. la Reina á las cinco de la tarde, para hacer juntos su entrada en Madrid.

—De Montecristi (Santo Domingo) dicen con fecha 30 de julio:

«Los días 22 y 23 fuimos favorecidos de una rociadita, que si no fué suficiente para llenar las lagunas, al menos sirvió para apagar el polvo, que tanto nos molestaba.»

«El 25 ya fué otra cosa: cayó un aguacero verdaderamente tropical; las lagunas se habrán llenado y de seguro que tendremos agua. ¡Ojalá que estos chubascos se repitan!»

«El día 1.º de julio falleció el teniente del cuerpo provincial, D. Ramon Briceño, y el 21 el capitán de infanteria á las ordenes del Excmo. señor capitán general D. Ricardo Lopez de Haro, á cuyo entiero que tuvo lugar á las cinco de la tarde del expresado día, asistieron S. E. y los señores jefes y oficiales de la division.»

«El 28, con el objeto de hacer un reconocimiento hácia el S. O. de esta poblacion, salió el coronel jefe de estado mayor de la division, D. Félix Ferrer, con 400 hombres escogidos de diferentes cuerpos, un capitán y dos subalternos, tocándose á mí la suerte de acompañarlos. Llegamos á una estensa sabana donde el ganado estaba abundante, y como en el campamento hacia algunos días que no se comia carne fresca, resolvimos llevarnos algunas reses, que sin dificultad pudimos enlazar. Serian las cuatro de la tarde cuando emprendimos la marcha para el campamento, y apenas hubimos andado un cuarto de milla, cuando el enemigo nos hizo algunos disparos, que fueron contestados por nuestras guerrillas, poniéndolo en completa fuga: á la mitad del camino nos dirigieron algunos otros tiros, que tambien se les contestaron, dejando al enemigo tan escarmentado, que no volvió á aparecer mas, pudiendo llegar con nuestras reses al campamento, que nos recibió con alegría, sin que tuviéramos que lamentar asergracia alguna.»

«Nunca he sido amigo de prodigar elogios, pero nada se atreveria á negárselos al expresado señor coronel Ferrer, á quien todo: reconocen una constancia

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9.—Santa María de la Cabeza y San Gorgonio mártir. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno, donde continúa la novena de su divino titular. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Bernabé Meneses. En la iglesia de San Isidro se celebrará función a la gloriosa Santa María de la Cabeza con misa mayor y sermón que predicará D. Ignacio Ibarra. Continúa la novena de la Virgen de Covadonga en San Luis, y dirá el sermón por la tarde D. Vicente Pastor y Lopez. Por la noche habrá ejercicios con sermón que predicará en el oratorio del Olivar D. Carlos Diaz Guizarro. En la capilla de la Venerable Orden Tercera de San Francisco comienza por la tarde a las cinco la novena del serafico patriarca, y dirá el sermón D. Ignacio Ibarra. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, se celebrará a las diez en acción de gracias por beneficios recibidos de tan milagroso Señor Crucificado, una solemne misa mayor con sermón y sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás. Orden de la plaza.—Servicio para el día 9.—Parada: Saboya.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Saboya D. Eustaquio Peralta y Sanz.—Visita de hospital: sexto a pié primer capitán.—El general gobernador: Cervino.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DEL HORNO DE LA MATATA, número 9, tercero derecha, se admiten huéspedes a 8 rs. EL ARQUITECTO PROFESOR DE Matemáticas para carreras especiales, D. Francisco de Urquiza, se ha trasladado a la calle de Valverde número 16. BUEN NEGOCIO.—SE TRASPASA una fábrica de bebidas gaseosas, muy acreditada, en esta capital. Darán razón calle del Prado, número 15, tienda de pan. UNA SEÑORA DE TREINTA Y UN años de edad, y que ha recibido una esmerada educación, desea colocarse en clase de ama de gobierno con un señor sacerdote, caballero solo, o señora de edad. Se da razón calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto 4.º izquierda. FIESTAS EN VALLECAS.—CAFE. En este establecimiento hallará el público un gran surtido de toda clase de aves, ternera en diferentes guisos, jamon, etc., refrescos, y todo lo concerniente al ramo.

El señor conde de Balmaseda cayó enfermo hace tres días, y su estado fué algo alarmante; pero hoy se halla ya fuera de peligro, gracias al Todopoderoso y a los esfuerzos de nuestro digno jefe de Sanidad, Sr. Rosell, quien le ha atendido como siempre acostumbra. Por último, otra correspondencia del 6 de agosto dice: Nada notable ha ocurrido por aquí desde mi última, solo la noticia de que el enemigo piensa atacar una de estas noches nuestro campamento, noticia que ha sido confirmada por un soldado nuestro que hace un año cayó prisionero y que logró escaparse. Comprenderá usted que se hallan tomadas cuantas medidas se han creído necesarias y todos deseamos que cumplan su propósito, para hacer un escarmiento como es debido. El mismo individuo presentado asegurado, como nos han asegurado todos los presentados, que muchos aguardan que adelantemos para unirse a nosotros; también nos ha explicado las barbaridades cometidas con varios de nuestros patriotas prisioneros, que más vale callar.

SEGUNDA EDICION.

Parece que la empresa del teatro de la Coruña ha tenido que dar de mano a sus tareas y dejar a los actores libres de sus compromisos.

Ha llegado a Madrid el primer actor D. Pedro Delgado, donde permanecerá algunos días con objeto de atender a la curación de una enfermedad de la vista que hace temer por el resultado que pueda tener. Le deseamos un pronto y completo alivio.

Parece que están contratados para trabajar en Sevilla durante la temporada próxima la distinguida actriz doña Concepción Marin, su esposo el Sr. Abad, el primer actor Delgado y el Sr. Capó que tantas simpatías disfruta en aquella capital.

Anoche, a las doce menos cuarto, se declaró un pequeño incendio en la calle de Sevilla, núm. 14, empezando el fuego por una de las butardillas. A las doce y media se había apagado ya casi por completo, y las pérdidas, según tenemos entendido, han sido insignificantes. Tampoco ha habido desgracias personales que lamentar.

El periódico satírico El Tío Vivo, que hace tan poco tiempo ve la luz pública en esta capital, merced a las chispeantes e ingeniosas gacetas que publica en sus columnas, ha merecido la aceptación de

cuantas personas han llegado a leerle. Esta interesante publicación está dirigida por el aventajado joven D. Dionisio de las Heras, y costeada por un inteligente editor de novelas.

Para trajes de señoritas, nos describen en cartas de París deliciosos modelos. Uno de gasa indiana, tersa y de gris y rosa—pues el tornasolado hace de nuevo su aparición en el mundo elegante—adornado en el bajo de la falda por tres volantes dentados de tafetas rosa; el cuerpo es ligeramente fruncido, y completa el traje una mantelita adornada del mismo modo que la falda. Otro de granadina blanca con rayitas violeta, algunos lazos de violeta y un cinturón flotante del mismo color componen todo su adorno. Otro de muselina de la India: la falda está adornada por un volante de 20 centímetros superado por otros dos de cuatro centímetros cada uno, fastoneados con seda rosa; sobre el último volante, un precioso dibujo de trancilla rosa serpiente caprichosamente. Cuerpo liso de dos petos y mangas ligeramente fruncidas en su parte superior y ajustadas en la inferior.

El Ilmo. señor obispo auxiliar administrará hoy a las diez el Santo Sacramento de la Confirmación en San Martín, el sábado en San Ildefonso, y el domingo en San Marcos: en estas dos últimas parroquias a las cuatro de la tarde.

Segun La Esperanza, luego que regrese la corte a Madrid, parece se abrirá el pago en la tesorería de Palacio para dar a las pensionistas del monte pío los haberes correspondientes al segundo tercio del año actual.

Insistese por algunos periódicos en anunciar el alza que en estos últimos días han experimentado en Londres los certificados ingleses. Por sí ha podido creerse que en tal alza ha influido algun paso cerca del gobierno español, bien será que recordemos que el señor ministro de Hacienda no se ha ocupado ni se ocupa de la cuestión de certificados.

Por el ministerio de Marina se han tomado las siguientes disposiciones:

Han sido promovidos a guardias marinas de primera clase los de segunda don Alejandro Sanchez y Cifuentes y D. Manuel Guzman y Galtier.

Se ha concedido la graduación de alférez de navío y sueldo anual de 6,000 reales, al alférez de fragata graduado D. Gaspar Fronty y Morra.

Ha sido promovido al empleo de coronel de infantería de marina de la escala de reserva el teniente coronel de la misma D. Jaime O'Daly y Perez.

El domingo y lunes próximo se celebrará en el vecino pueblo de Arganda del Rey la fiesta que anualmente lleva a este

pueblo infinidad de personas de Madrid y de los pueblos inmediatos. El segundo de estos días tendrá lugar una corrida de novillos, a cuyo efecto ya ha sido autorizado aquel ayuntamiento por el gobernador de la provincia.

Del Siglo Médico tomamos íntegro el siguiente sueto por el interés que pueda tener para la ciencia:

«El profesor Skoda opina que el problema del origen de los ruidos cardiacos que se observan fuera de toda lesión anatómica no puede resolverse sino por las observaciones en el hombre. La opinión de que un cambio cualitativo de la sangre basta para producirlos, es aceptable en el sentido de que la composición de este líquido no ejerce una influencia directa en los ruidos del corazón, sino más bien una acción indirecta, porque ocasiona alteraciones en la inervación de la viscera. El ruido anormal puede producirse tambien en las partes adyacentes a esta viscera, ya en la columna arterial, ya en las arterias de la pared torácica. Puede efectuarse asimismo cuando el movimiento sistólico del corazón espulsa con violencia fuera del pulmón proximo cierta cantidad de aire, produciendo así un ruido sistólico. El ruido diastólico es igualmente posible cuando el aire entra con fuerza durante el diastole en el mismo punto del pulmón. Cuando se haya observado un ruido sistólico del corazón, inexplicable de otra manera, será fundado considerarle como dependiente de una anomalía nerviosa, si esta es posible. Si el ruido es prolongado ó peristáltico, tiene probablemente su origen en las arterias de las paredes torácicas, sobre todo si se oye un ruido análogo en otras arterias. Se podrá suponer quepro viene del coo arterial, cuando el ruido sistólico sea más intenso en la base de la viscera; es cierto que las más veces habrá gran dificultad en distinguirle de un ruido formado en el orificio de la aorta, porque se produce casi al mismo tiempo; sin embargo, se oyen algunas veces en la base del corazón ruidos que no pueden considerarse como localizados en la aorta ó en las válvulas.»

Después de copiar La Esperanza de anoche el parte telegráfico de nuestro servicio especial, en el que se da la noticia de seguir el gobierno del Perú resuelto a hacer la guerra a España, dice nuestro colega: «Perfectamente; nos alegraremos mucho de que los peruanos se pongan al alcance de las balas de nuestra escuadra; y tanto nos alegraría ese hecho, que no nos atrevemos a creer en él, a pesar de las fanfarronadas de aquellos salvajes.»

Nos dicen de Toledo que el incansable profesor de esgrima del colegio militar Sr. Merelo está instruyendo ahora una compañía del batallón cazadores de Ara-

que se dijo de haberse dispuesto por el señor D. Lucio del Valle que se demolicen algunas obras de las construidas en las costas de la ria, cuyas obras han merecido la aprobación del ingeniero inspector.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 47 3/4; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 66 50 y el 4 1/2, a 92,55.

Londres, 8. Los consolidados ingleses quedan: a 87 1/8 a 1/4.

FONDOS PUBLICOS.

Ayer, día festivo, no ha habido Bolsa. En el Bolsin de la Puerta del Sol se han hecho algunas contrataciones sobre el 3 por 100 consolidado a 51 3/8 y 51 1/4 al contado, y 51 3/4 a fin de mes.

La deuda diferida se pagaba tambien a 46 3/8 y 60 al contado, y a fin de mes y voluntad a 46 90 y 95. Los demas valores apenas han salido a la plaza.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo.—A las 8 1/2.—Cadenas de oro. Zarzuela.—A las 8 1/2.—El Novicio.—De tal palo tal astilla.—Viva D. Camilo. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Price.—No hay función. Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—Se anunciará por carteles.—Salon de conciertos.—La banda militar y coros del jardin.—Caja misteriosa y fuegos artificiales. Gran panorama ó diorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

LOS HABITOS NEGROS.

La llegada de este cliente extraño, había causado sensación entre los concurrentes al palacio de Boisrenaud. El dinero no tiene gerarquía! Esta gran verdad debía leerse sobre la puerta de toda casa de giro bien montada. Si Tres Patas como se suponía era hombre de dinero, tenía derecho a que le acogieran bien; nadie ponía esto en duda; pero los negocios financieros se despachan en las oficinas de la casa. ¿Bajo qué protesto Tres Patas y su grotesco carruaje pasaban el dintel de aquella suntuosa morada, donde el millonario acogía a sus amigos? Esto era censurable: el reglamento del palacio de Boisrenaud prohibía hablar de negocios; sin embargo, el baron Schwartz abandonaba a sus amigos por hablar con Tres Patas. ¿Sería para hablar de política? Nadie ignoraba allí la leyenda de Tres Patas a quien los criados del señor baron tenían orden de llamar señor Mateo. Tres Patas era un personaje célebre, hacia mucho tiempo en el barrio de San Martín, y sus relaciones con monsieur Schwartz se remontaban hasta la Magdalena. Tres Patas había llegado un día, nadie sabía de dónde, al patio de las mensajerías que servían toda la línea del Este. Se había bajado de su carruón de mimbres, tirado por un perro, y había subido, como él podía; esto es, arrastrándose con las manos y el vientre, a las oficinas, donde pretendió el derecho de quedarse en el patio en calidad de mandadero. Después, manobrando con sus manos forradas de madera y el resto de su cuerpo metido en una especie de cesto con ruedas, estuvo siempre pronto a la llegada de los viajeros. Los principios de su industria fueron difíciles, porque no poseía a la verdad ninguna de las condiciones físicas del mandadero; pero en cambio las morales las superaba con mucho. En París, por otra parte, todo lo que es extraño hace fortuna, y el manco de ambos brazos que pinta mamarrachos con el pié, los venderá con más ventaja que el primer pintor de paisajes ó de historia. Tres Patas, andando con las piernas metidas en el bolsillo, como decían los burlones del barrio, escitó la curiosidad que precede al éxito: había fijado sobre su espalda cuatro gancho que le servían de manos y en ellos fijaba los butos de que le encargaban. A su lado llevaba un silbato que en brava conoción todos los cocheros de alquiler, con el cual lia-

maba a uno de ellos cuando lo necesitaba su parroquiano. Al cabo de ocho días todo estuvo arreglado como en la oficina mejor montada, y Tres Patas era el mandadero mas afortunado. Ayudábale luego la ligereza con que caminaba; sus manos eran ágiles y el maravilloso carruón en que iba encerrado y la extraña manera de moverse le daban un aspecto semejante al de la ardidilla. Un anónimo ingenioso le dió el apodo de Tres Patas, que pintaba en una breve frase el defecto de su persona. Nadie ignora el éxito prodigioso que un apodo da a una celebridad popular. Mateo el baldado hubiera alcanzado poca fortuna: Tres Patas la alcanzó inmensa, y sus competidores derrotados tuvieron que abandonar el patio de las mensajerías. Detrás de la gloria Megan siempre dos divindades; la una arrastrándose a la tierra desde el negro tártaro; la otra volando desde el cielo a la tierra. Llámasse envidia la primera; la segunda poesía. La envidia sembró respecto a Tres Patas todos esos rumores ofensivos que matan la reputación de un hombre, aumentando la curiosidad ó el interés que inspira. Esta acusó a Tres Patas de pertenecer a la policía, y si no a una de esas sociedades secretas de malhechores, rumores que el despreocupado Paris acoge siempre sin reserva. La poesía, hija de los Dioses, derramando sobre su nuevo favorito las mejores flores de su jardín, le rodeó de una aureola florida, le prestó la riqueza, ese encanto irresistible, afirmando que reunía y guardaba en un silfo misterioso un fabuloso tesoro. No se cree hoy en las hechicerías; pero sin embargo, todo lo que tiene un sabor sobrenatural, interesa. La poesía hizo de Tres Patas una especie de sér sobrenatural, arrancándole de la humilde esfera en que vivía para lanzarle a otras mas aristocráticas. Resumamos: la poesía prestó misteriosos amores al reptil humano. Fue uno de esos cuentos de hadas; tráfábase de una mujer jóven y hermosa, noble y rica ademas. ¿Daban crédito a este absurdo sueño? No lo sé. Paris habia demasiado alarde de sagacidad para que luego no se deje enganar por un cuento. La poesía y la envidia colizaban, pues, unidas la gloria de Tres Patas; el par-

diría que van a poner fuego a la casa. —¡Pesadol! —¿Eh? repuso el Sr. Mateo un tanto ofendido. —A galope. —Lo han vendido todo, ya conocéis que no pueden producir mucho unos dramas que desechan en el teatro. En otro tiempo Mr. Miguel trabajaba con ellos, pero ahora... —Tres Patas se detuvo temeroso de haber entrado en el terreno de las digresiones. —Adelante, dijo el baron animándole con una benévola sonrisa. —Perdonadme, señor baron, siempre me olvido de que no es Mr. Miguel quien nos interesa; ya se ve, nosotros, los normandos, tenemos el mal de que se nos va la lengua. —El banquero sonrió con malicia, mientras Tres Patas prosiguió: —Mr. Mauricio está enamorado, por buen camino se entiende, y si el señor baron quisiera casarle... —¡Ama a mi hija, murmuró friamente el banquero; estúpido! —¿Y por qué? Mlle. Schwartz es rica por los dos. —Esto fué dicho con cierta timidez; el baron repuso: —Matrimonio; negocio hecho. Después cruzó una pierna sobre otra, y tomando el aire más indiferente que pudo, dijo este nombre acompañando de una interrogación: —¿Miguel? —Mauricio queréis decir... —Miguel! repuso impacientemente el baron. Una sonrisa quiso asomar a los labios del imposibilitado, y como tardase en responder, el baron repuso: —¡Qué diablo, Sr. Mateo! Me haceis desesperar; ¿sabéis algo más respecto a la conducta de Miguel? Decid. —El Sr. Mateo tomó un aire de asombro, a través del cual se traslucía una expresión burlona. —Como me habéis prohibido... Pero no importa; estoy siempre a las órdenes del señor baron. Lo siento; mas vale ocuparse de jóvenes atolondrados como Esteban y Mauricio... Miguel va por mal camino; vive sobre Dios cómo, y se entregó a un juego peligroso. —¿Al juego Miguel? —Perdiendo dos ó trescientos luises por día; frecuenta los teatros, las fondas, contrae deudas absurdas y las paga.

—¿Las paga? repuso el baron con asombro. —¡Es chistoso! Levantóse y dió un pasco por la estancia. En cuanto le volvió la espalda, el rostro de Tres Patas sufrió un notable cambio. La careta tomó vida, y los ojos, ardentemente animados, se fijaron en la ventana abierta; la ventana daba al jardin; los huéspedes del palacio de Boisrenaud se paseaban por él; su vista parecía buscar a alguno. Cuando el baron volvió, Tres Patas contemplaba el jardin con cándida admiración. —¡Hé ahí un paraíso! dijo. —¿De dónde le viene ese dinero? —¿Al joven Miguel? Eso no lo sé; pero si el señor baron quiere me informará. —¡Por aquí anda la mano de Lecoq! Pensó en alta voz el banquero. Tres patas bajó los ojos y no le contestó; las cejas de Mr. Schwartz permanecían fruncidas. Después de una pausa y como haciéndose gran violencia el Sr. Mateo, añadió: —Media una dama que deba ser muy rica. Mr. Schwartz centuvo su pasco. —¿Jóven? —¿Y hermosa? Los ojos del banquero, clavados en él, pedían una respuesta mas explícita. —¿No es la condesa? Preguntó. —No señor. El banquero dió otro pasco con visible agitación, y parándose de repente delante de Tres Patas exclamó: —Señor Mateo, yo no tengo en todo esto mas interés que el de ser útil a esos muchachos; el mismo Miguel ha estado empleado en casa, le he dispensado mi protección, y mi buen corazón me lleva a veces demasiado lejos, pero obtengo en cambio la pública estimación. ¿Vos sabéis algo de la condesa Corona? —Algo: el coronel se lo dejará todo. —No hablo de eso, repuso vivamente el banquero. —Es verdad, el señor baron tiene arregladas sus cuentas. Los papeles cambiaban; el leonismo no estaba ya de parte del banquero. A Dios gracias, estoy tranquilo por mi suerte y la de las personas que de mí dependen; no tengo interés en los informes que os pido y si el señor Mateo tiene sus razones para ser discreto... —Sí, señor baron, tengo mis razones. El banquero giró sobre sus talones.

INTERESANTE.—METODO DEL canto llano universal para uso de los seminarios, á 6 rs. en Madrid, librería de D. Miguel Olamendi. Semana Santa con el canto llano, á 40 rs. Sección completa de todas las misas, á 60 rs.

Se halla en prensa la sección de visperas, laudes, horas, etc.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPAÑIA procederá á la subasta de construcción de cuatro casas en Zaragoza, en las calles de la Independencia, Parque, Baño y San Diego.

La subasta tendrá lugar el 11 del próximo setiembre, á las doce de su mañana, en las oficinas de la dirección general en esta corte, calle Mayor, 18 y 20, segundo, y en las de la sub-dirección de Zaragoza.

El pliego de condiciones y planos se hallan de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Madrid, 29 de agosto de 1864.—El director general.

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE de primera clase, incorporado al Instituto de San Isidro de esta corte, está abierta la matrícula para el próximo curso, desde el 1.º al 15 de setiembre.

NOTA. Para el 4.º y 5.º año no se admiten más internos que los ya procedentes de los cursos anteriores en el mismo establecimiento. Los reglamentos se facilitan gratis en la portería, calle del Olivar, núm. 6.

DOÑA AGUSTINA ORTEGA, PRO-tesora en partos, calle de Leon, número 36, cuarto principal.

PASTELERIA SUIZA.—LA ANTI-gua de Herman que estaba en la calle de Jacometrezo, núm. 8, se ha trasladado á la del Caballero de Gracia, núm. 14, construída de nueva planta.

Las mejoras introducidas en el establecimiento son notables, pues todo el menaje y servicio es completamente nuevo, habiendo ganado además en local que es mucho más espacioso.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE ES-tado en Carabanchel Alto, dirigido por el licenciado D. Juan de la G. Artero, é incorporado al Instituto de San Isidro.

Conforme á las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días de setiembre para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios.

Los Reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Baillière, plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 8, ó pidiéndolos al administrador del establecimiento, quien los remite á correo seguido.

CLASE DE TENEDURIA DE LI-bros por partida doble, cambios y arbitrajes.

Calle de Tudescos, 34, principal izquierda.

CONTRA LA CANICIE.

ACEITE DE BELLotas.

Este inofensivo aceite tiñe las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo.

Jardines, 5, tienda.—L. MORENO.

UN CABALLERO QUE TIENE DOS hijas, desea encontrar una señora de moralidad y buena educación para encargarla el cuidado de su casa mediante una buena retribución.

Darán razon de once de la mañana á una de la tarde. Calle de las Infantas, núm. 26, entresuelo.

ACABA DE ABRIRSE UN NUEVO establecimiento de construcción de camas de hierro de todos tamaños, con dibujo y ruedas, desde 80 rs. en adelante; de matrimonial, á la inglesa, y maqueadas, á 600 rs.; id. cámaras, á 400; palanganeros, de 12 á 20 rs.; y perchas á real y medio el gancho. Se admiten composuras y se varían las camas al sistema moderno. Calle de San Mateo, números 12 y 14.

PARA MANILA.—EL DIA 15 DE setiembre saldrá del puerto de Cádiz, por tenerlo así contratado, la acreditada y de gran porte fragata española *Margarita*, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas cámaras.

Informará D. Luciano Alcon, de Cádiz.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPA-ñía procederá á la subasta de construcción de tres casas en Teruel, en la calle de la Carretera, travesía de Madrid.

La subasta tendrá lugar el día 11 de setiembre, á las doce de su mañana, en las oficinas de la Dirección general, en esta corte, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en las de la subdirección de Teruel. Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Madrid, 29 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPA-ñía admite proposiciones para la adquisición de casas ruinosas en Madrid, y terrenos dentro de la zona de su ensanche, en las oficinas de su dirección, calle Mayor, números 18 y 20.—Madrid 31 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

ACADEMIA PREPARATORIA PA-ra carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 18, principal.

LA TUTORIA ESCOLAR, ADMI-nistración ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte.—Redención del servicio militar.

La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocación de sus hijos.

Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre!

La *Tutoría Escolar* cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene también en su auxilio para libertarles del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables á largos plazos.

No pretende en lo mas mínimo sujetar á los jóvenes á una tutoría violenta, sino á una administración grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará á pagar directamente los precios de pupilage, matrículas, grados y títulos.

Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, espedirá á los interesados vales que representen el importe del objeto que hayan de adquirir.

La asignación para gastos privados se entregará conforme á las instrucciones que la dirección reciba.

Siendo la *Tutoría Escolar* una sección de la *Previsora*, la fianza administrativa de esta, que asciende á 1.200.000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contraiga.

La *Tutoría Escolar* fija en un 10 por 100 mensual sus honorarios de comisión, sea cual fuere la cantidad que se señale por todos los gastos del escolar.

El padre ó tutor de un estudiante que satisfaga anticipadamente un trimestre de suscripción, tendrá de beneficio en los honorarios un 2 por 100 mensual. El que satisfaga los nueve meses de la temporada académica, obtendrá la rebaja de un 4 por 100 mensual.

La *Tutoría Escolar* tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, Institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados.

El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho á inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que á cada suscriptor le llevará la dirección.

La correspondencia y pedidos de suscripción al director de la *Tutoría Escolar*, Santa Isabel, 12, Madrid.

Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

INYECCION CADET

Esta invención, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de Paris, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.

Su ventaja sobre todas las inyecciones preconizadas hasta el día es la de **CURAR RAPIDAMENTE**, sin dolores ni restringentes del canal.

En Paris: En casa del inventor, rue Saint-Denis, 79.
Depósitos en Madrid: Simon, Caballero de Gracia 1; Borrel hermanos, Puerta del Sal, 5; Somolinos, Infantas, 26; Quesada, Arco de Santa María, 27; Saez Montora, Príncipe, 18; Escolar, plazuela del Angel.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario.

Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario.

Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario.

Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario.

Capital ingresado: Reales vellón 23.208.037.

Esta compañía es la única en su clase que **excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal**; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros, liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 reales, beneficio abonado 70 céntos por 100 al mes, que equivale al 8'79 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15 (par tenueva).

A LOS FARMACEUTICOS,

Se acaba de recibir una partida de mostaza superior, que para su pronto despacho se está espendiendo á 40 rs. arroba.

Depósito, Relatores, 24.

EMPRESTITO A PREMIOS DE LA CIUDAD DE MILAN.

(35 millones y 800.000 reales son distribuidos en tantos premios.)

El 1.º de octubre próximo se verificará otra extracción de este grande empréstito, en donde se sortearán muchísimos premios y reembolsos, conforme al prospecto que se distribuye gratis por los Sres. Blanchette y Geranzani, banqueros y su representante en Madrid, calle del Molino de Viento, núm. 3.

En Barcelona, Pasaje Escudillers, núm. 3.

Una cesion entera, válida para dos extracciones, 20 rs.

Una acción entera, válida para todas las extracciones, 200 rs.

Los dichos señores se encargan de distribuir las listas y de pagar los premios y reembolso sin gasto alguno.

BLANCHETTE Y GERANZANI.

JOSEPH SEWILL,

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA

SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA

Medalla de premio de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti ó hijo.—S.ª Pander, relojería de D. Ventura García del Revilla

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

cia estar á la altura de su gloria. Sereno, modesto, seguía desempeñando con exactitud sus servicios, y cualquiera hubiera dicho que ignoraba los rumores que sobre él corrían.

No era un mendigo, no pedía; pero tomaba lo que le daban, demostrando su gratitud á los que voluntariamente le socorrian. Sus costumbres eran puras, y no obstante lo que murmuraba la maledicencia, vivía solo y con humildad.

Y sin embargo, no mentía del todo la crónica: habia en él una parte misteriosa que daba origen á la murmuración.

Tres Patas era recibido en casa del señor baron de Schwart, y en la escalera del banquero habia encontrado una estrella del mundo parisiense: la hermosa condesa Corona. Esta era la clave del enigma y la dama misteriosa que atribuían á Tres Patas los maldicientes.

El baron Schwart estaba aquel día en su gabinete, cuando un criado le anunció la llegada del Sr. Mateo.

—Que entre, dijo sin vacilar un momento.

El Sr. Mateo bajó de su carricoche sin gran trabajo, franqueó el peristilo con ayuda de una gimnasia original, y subió la escalera apoyándose en sus manos y arrastrando la postdata en que iba encerrada la parte posterior de su cuerpo.

Los presentes contemplaban este extraño modo de subir con asombro; un criado que quiso ayudarle levantando la parte paralizada de su cuerpo fué rechazado con estas frases:

—Es inútil, gracias.

Cuando acabó la escalera y entró en el gabinete del banquero, el Sr. Mateo lanzó un suspiro de desahogo, y sacando un pañuelo de su bolsillo, enjugó el sudor de su frente.

—¿Agitado, Sr. Mateo? exclamó el baron sonriendo.

Tenia un estilo propio cuando quería. Los hombres son escépticos á poca costa; el señor baron habia conquistado reputación de hombre especial entre los amigos que necesitaban de él por la brevedad de la frase. Segun los gramáticos, la palabra principal es el verbo; adviértase, sin embargo, que por la supresión del verbo no queda incompleta la frase.

—Tiempo, dinero; decía con frecuencia el baron de Schwart, traduciendo á su manera la célebre frase de los ingleses.

En virtud de esto ganaba al año la amistad de tres ó cuatro prefectos, sin más trabajo que el de suprimir los ver-

bos. Los que le conocían bien sabían, sin embargo, que cuando le dominaba cualquiera emoción hablaba como todo el mundo.

Tres Patas replicó inclinando la cabeza con respetuosa atención.

—Tenia gana de conocer la suntuosa propiedad del señor baron; pero no me hubiera permitido venir solamente por satisfacer mi curiosidad.

IV.

Tres Patas.

De suponer que el Sr. Mateo fuese de esos pobres que tienen cincuenta mil escudos escondidos en un gergon, era preciso reconocer que no pertenecía á los que llevan la economía hasta un extremo repugnante. Su chaqueta de terciopelo con gruesos botones de metal, estaba casi nueva y permitía ver una camisa bastante blanca. En cambio llevaba una peluca de pelo rojo mal peinada que habiera hecho las delicias de un gato si se la hubieran dejado escurbar, y una barba roja también y desaliñada. Por entre todo aquel pelo su fisonomía dotada de una estraña gravedad sorprendía, interesaba.

Haciendo abstracción de la deformidad de su cuerpo, Tres Patas no tenia nada que inspirase repugnancia. Un peluquero enredándose con su cabeza, hubiera hecho de él un ciudadano de buen aspecto. Con aquella peluca tenia algo de salvaje; pero á pesar de esto era tal la dulzura de su sonrisa que los chiquillos del barrio le querían, en vez de temerle, y sabido es que á los niños las deformidades les causa miedo.

En la parte física, el baron de Schwartz revelaba al antiguo esquilado que echaba barriga: ¡se le reconoce á primera vista! Adquieren obesidad sin perder lo anguloso de las facciones. Tienen el vientre puntiagudo y cuando la grosura se va haciendo general, último sintoma de la histeria, adquieren una superioridad, una expresión enfática propia de las carretas del Carnaval.

Comprenden esto y luchan contra la obesidad que se viene encima; á estos les venderemos este gran secreto: no hay dirigidos obesos. Luego el ejercicio y el pan de munición son la salud.

El baron Schwartz era algo obeso, pero aun revelaba su anterior delgadez; los de su país tienen sobre los demás hom-

bres la ventaja de conservar cuando frisan en los treinta esa apariencia incierta que engaña la vista durante tres ó cuatro años.

El baron de Schwartz estaba en ese caso; no tenia edad.

Este siglo habla de todo con superficialidad y necesita que el autor y el novelista corrijan sus imperfecciones, castigar riendo, decía el gran Moliere: castigar riendo al fin y al cabo es castigar.

Si siguiera mis instintos de veneración trazaria de rodillas el retrato de un hombre como Mr. Schwartz. Tenia un ingenio, que los mismos gascones le envidiarían, y aunque no se habia educado en grandes colegios, poseía vastos conocimientos del diccionario de la conversacion; estimaba las artes y protegía las letras en la persona de Sensitivo el poeta, y del vaudevillista Sabino Larcin, empleado en el cementerio del padre Lachaise; prestaba dinero á los reyes sin interés, para que le devolviesen en vez de uno dos capitales y merced á un ciento por ciento, se ocupaba de las necesidades del pueblo. Así floreció y se arraigó un Schwartz, cuando puede asir un caballo siquiera de la calva ocasion.

Además de la esplicacion aritmética que nos ha ofrecido Mr. Contentin, habia quizá alguna otra causa secreta que aumentaba su fortuna; pero es lo cierto que el capital poseído actualmente por el banquero era el resultado del billete de mil francos, otorgado por Mr. Lecoq en otro tiempo en medio de un camino. El millar de Canaan multiplicándose los panes y los peces, es la infancia del arte de los milagros: abandonamos ese á los tahoneros, y concretándonos á multiplicar, tendremos que el escudo de cobre repartido en varios bolsillos forma un pan de oro.

Ciertas alianzas de palabras producen una armonía general que no excluye la idea del provecho: el médico y el abogado de los pobres son dos tipos que escitan la bendición general, y sin embargo, trafican con su filantropía. El baron Schwartz tenia la dignidad de renegar de sus principios y se vanagloriaba de ser siempre el banquero de los pobres.

Tiempo hacia, sin embargo, que no se ocupaba por sí mismo de estos asuntos. Un elemento estraño á la banca, debía ser el que uniese al banquero con el señor Mateo, conocido por Tres Patas.

—¿Qué hay de nuevo? preguntó el baron como con aire de indiferencia.

Tres Patas fijó en él su penetrante mi-

rada, aun más penetrante al parecer, por la sombra que le prestaba su enorme peluca y murmuró:

—El coronel decae cada día mas.

—¡Pobre viejo! murmuró el baron.

—Yo creía que el señor baron...

—¡Cuenta corriente! interrumpió friamente el banquero. Negocio concluido.

Y despues añadió:

—¿Y va tan á escape?

—Se cree, repuso Tres Patas, que el coronel no pasará la noche.

—¿La Condesa en Paris? preguntó Schwartz.

Tres Patas hizo una señal afirmativa.

—¿Lecoq tambien?

—Tambien.

—Corriente; ¿no hay otra cosa?

Bajo la seguridad de este estilo se notaba una profunda preocupación.

—Si el señor baron tiene sus cuentas corrientes poco le importa saber lo que digan por ahí; se dice mucho.

—Murmuradores.

—El señor baron me habia encargado que observase atentamente las ventanas del cuarto piso que dan al patio de la calle de Plat-de-Tain.

—¡Ah! murmuró el banquero queriendo en vano aparecer indiferente.

—Y que vigilase tambien la parte interior de la casa cuya entrada está por la calle de Nazaret, donde habitan esos tres jóvenes Mr. Mauricio, Mr. Estéban y Mr. Miguel.

—Bien, bien, dijo el baron sonriendo detrás de la mano que cubria su boca.

Una sonrisa disimulada tiene tambien su valor diplomático.

—Pronto, dijo como una indicación para que continuase.

—A esa edad, repuso lentamente el Sr. Mateo, se lleva siempre una vida borrascosa.

—¿Y mujeres?

—No señor; excepto Mr. Miguel.

El baron prestó más atención.

—Pero, continuó Tres Patas, el señor baron no es por Mr. Miguel por quien se interesa: como Mr. Mauricio es su sobrino...

—El baron llevó su mano al extremo de su nariz, que era en él una acción de suma impaciencia.

—No es hablar, pues, de Mr. Miguel; os diré que Mr. Mauricio y su amigo Mr. Estéban, tienen vocación de literatos, trabajan como desesperados en un drama; yo lo sé porque desde mi cuarto los oigo declamar, disputar, y cualquiera